

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10. Murcia 7 de Diciembre de 1895 DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2879 No se devuelven originales.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1, (Paseo de Barcelona)

GARANTIAS

Capital social efectivo. Pesetas 12.000.000
Primas y reservas. » 43.598.510
TOTAL. » 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS contra INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59.159.694,43.

Representante en Murcia, D. Prudencio Soler y Aceña, Val de San Juan, 34.

SEGUROS sobre la VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Bodegas Franco Españolas

Logroño Rioja.

Royal claret, elaboracion Medoc. El Diamante, blanco, elaboracion Santernes. Claret Rioja, fino, de mesa. De venta, Freneria, 24, Murcia. Fondas, Restaurant y Ultramarinos. 5-1-m

Carne de Ternera.

En la carnicería de la calle de Verónica, núm. 15, frente á Filomena la gallinera se expende la carne de ternera del país

A 2 pesetas kilo, molla sola Y á 1'40 id. id. con hueso

OJO Y NO CONFUNDIRSE

Verónicas 15, frente á Filomena la gallinera. 6-8

Contra el frio.

Gran barato de esteras de todas clases, telas dobles alfombradas y batallas, cordelillos, pletas y todo lo perteneciente al ramo de estereria, á precios nunca vistos, como lo pueden ver.

Además se vende al por mayor con descuento, y se arreglan alfombras nuevas y viejas; limpia barro, los de 7 reales á 5. También hay persianas á 10 reales metro cuadrado ya arregladas, esteras blancas de junco y de colores, todo á precios muy baratísimos.

CALLE DE STA. ISABEL, 4, al lado de la parroquia de Sta. Catalina

HIGOS DE ALHAMA

rebajas de los precios en los higos.

Los hay pajareros por arroba á 14 reales los de 16, á 20 los de 24, á 28 los de 32 y por libras á 20 los de 25, á 25 los de 30 y á 30 los de 35 céntimos de peseta y las pasas á 35 y 50. El pan de higo, el de pajareros á 75 céntimos de peseta y el de florales á 60 y 50 la libra. Los hay también á 2 reales, á 1 real y á 18 céntimos libra y por arroba á 15 y 12 reales. Se admiten encargos en higos y dátiles para dentro y fuera de la capital.

Marcos Amorós.—MURCIA

ESPECIALISTA

Unico en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

También las tiene de venta de las mas superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchillería fina de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUR

Plaza de Palacio 2 y Freneria 1.

SE ALQUILAN dos pisos principales en 3 y 4 reales respectivamente en la calle de Aistor núm. 7 y la núm. 2 del Porche de San Antonio. 12-3

poso público no se altere, para lo que, en todos los manifestantes debe presidir la mayor prudencia.

Después, los tribunales de justicia se encargarán de depurar la verdad de las denuncias presentadas, y eso es lo que se debe pedir, justicia y nada mas que justicia.

El verdadero delincuente debe ser castigado, pero aquellos sobre los que no recaen mas que algunas sospechas, no deben ser juzgados por la opinion con ligereza, si quiere ser justa.

OBRAS DEL TRANVIA

Nos aseguran personas interesadas en la sociedad constructora del tranvia de esta capital á Espinardo y Alcantarilla, que las obras del mismo recibiran en breve un gran impulso.

La empresa desea que cuanto antes circulen los coches, para lo cual ya están vencidas las principales dificultades.

Creemos que á pesar de cuanto se ha dicho en contrario, el tranvia de esta capital será un buen negocio para la sociedad constructora, además de una gran mejora para Murcia.

Noticias de Orihuela

(De nuestro corresponsal.)

Segun hemos oido decir á persona que nos merece entero crédito, parece que en la última entrevista que celebró la directiva de la cofradía de la Virgen de Monserrate con el albaacea D. Francisco Die y Pesceto, convinieron todos en que en la próxima semana se saquen á subasta voluntaria todas las fincas que queden de la testamentaria de D. Matias Rebagliato con el fin de que cuanto antes quede resuelto el asunto de la Corona.

—El próximo domingo festividad de la Purísima, celebrará una solemne velada literario musical los alumnos interinos del colegio de Sto. Domingo.

—El mismo acto y con igual fin, tendrá lugar en los conventos de Capuchinos y de Sta. Ana, por los religiosos de estos conventos, en el mismo día.

—Hace varios dias, recibió las regeneradoras aguas del bautismo en la parroquia del apostol Santiago, la primogénita, de la Sra. D.ª Elena Roca y Saravia, esposa del conocido ingeniero de Cartagena D. Adolfo Roig.

—En la noticia que publicamos ayer referente á la solemne funcion religiosa habida el pasado Domingo en la Iglesia de Capuchinos, salieron algunas erratas que hemos de rectificar:

Donde dice *diocesano* deba ser *diácono*, y donde se leia *sistema* debe leerse *Estado*.

—El sermón de la Calenda que se dice todos los años en la Catedral el día de la Noche buena, lo predicará el presente un seminarista, alumno de primer año de latin.

En el día de ayer se hicieron en el Registro civil las siguientes inscripciones: matrimonios, 0; nacimientos, 3, y defunciones, 1.

—Para las próximas Pascuas se anuncia la boda de un *juventito* de 89 años, con una *ancianita* de 23.

Dios los cria y... ellos se buscan y se encuentran.

—El día 8 de los corrientes predicará en la iglesia de Santa Maria de Alicante, el Lectoral de esta Catedral don Andrés Día.

DERROTA DE MÁXIMO GÓMEZ Y MACEO

Seis horas de fuego.—Toma del campamento de Máximo Gómez. —Operacion eficazísima.

Las operaciones militares comenzadas hace seis dias contra las partidas que manda el *generalísimo* Máximo Gómez han tenido el día 2 feliz término, lográndose impedir el paso de aquellas fuerzas rebeldes al territorio de Las Villas.

Aumenta la importancia de este resultado el que Antonio Maceo, con las partidas que trae de Puerto Príncipe, había conseguido unirse á Máximo Gómez y ambos cabecillas peleaban juntos.

Los dos jefes insurrectos han intentado esta vez un esfuerzo supremo para entrar en Las Villas, y así lo acreditan las marchas forzadas y las penalidades que Maceo ha impuesto á su gente para conseguir, después de una expedición velocísima realizada en gran parte con espantoso temporal de lluvias, llegar á donde estaba Máximo Gómez.

Los generales Suarez Valdés y Garcia Navarro mandando 1.200 hombres, acamparon el día 1.º de este mes á tres kilómetros de Reforma.

Allí estaban Máximo Gómez y Maceo con 4.000 hombres acampando en lugar inmediato al en que las columnas de Suarez Valdés y Garcia Navarro tomaron descanso, después de una marcha fatigosa.

La noche del día 1.º al 2.º pa ó tranquila, observándose ambas fuerzas y tomándose en uno y otro campamento las disposiciones preparatorias de un combate que amenazaba ser muy sangriento y decisivo.

En la mañana del día 2, poco después de las cinco, comenzó el fuego que ocupó una larga línea.

Seis horas duró el tiroteo, que fué nutridísimo, sin que durante este tiempo hubiera por una y otra parte un avance definitivo.

A las doce de la mañana las tropas españolas entraron con decision y brío sobre las filas enemigas.

Estas, aturdidas por lo impetuoso del ataque, no pudieron conservar sus posiciones y retrocedieron á la desbandada.

Nuestros soldados tomaron el campamento enemigo y las posiciones dominantes que éste ocupaba.

Sin permitirse ningun descanso continuaron las columnas de Suarez Valdés y Navarro la persecucion de los insurgentes, que continuó hasta el lugar llamado Trilleranderas.

La tropa tuvo siete heridos. El general Garcia Navarro se batió en la vanguardia.

Se han distinguido en la pelea el comandante Sr. Izquierdo, el capitán de guerrilleros Sr. Palacios, el capitán de Estado mayor Sr. Garcia Caneda y el teniente de caballería Sr. Navarro.

El general Suarez Valdés, en el parte oficial comunicado hace pocos momentos al general en jefe, hace elogios de todas las fuerzas, que se batieron con suma bizarría y recomienda el comportamiento de su cuartel general, de los oficiales y del ejército.

Dos ingleses ilustres, Mr. Spencer Churchill y Mr. Reginald Barnes asistieron á la operacion.

De ésta ha salido el enemigo muy quebrantado, teniendo numerosas bajas.

Circula el rumor de que ayer Maceo y Máximo Gomez fueron de nuevo batidos por las columnas de los generales Aldecoa, Suarez Valdés y Navarro, que se preparaban á cortarles la retirada.

Los informes oficiales que acerca de este combate se reciben no son completos, hasta el punto de que consientan formar idea exacta y detallada de su desarrollo.

Conviene en que Maceo pasó la

Trocha el día 29 por las inmediaciones de La Redonda, uniéndose á Máximo Gomez, Roloff y Serafin Sanchez.

Maceo venia perseguido por la columna del general Aldecoa.

El número de rebeldes que se han reunido varían segun los distintos informes.

El general Suarez Valdés dice en su parte oficial que peleó contra 4.000 hombres.

Noticias de otro origen afirman que los rebeldes ascendían á 8.000.

De todas maneras se ve que al juntarse todos los jefes caracterizados de la revolucion separatista, esto es, los tres comandantes generales de Santiago de Cuba, Puerto Príncipe y Las Villas, mas el cabecilla Serafin Sanchez, acreditado por su valor y por su pericia, los insurgentes han querido intentar un esfuerzo definitivo para forzar la línea de Las Villas, invadir la provincia de Matanzas é impedir la zafra.

El no haberlo conseguido ya, habiendo llegado al máximo del esfuerzo, hace concebir gratas esperanzas.

La situación de las partidas mandadas por los comandantes generales es muy difícil, porque ahora les va á ser casi imposible regresar al departamento Oriental, que es hoy por hoy su único refugio seguro.

La reina de Madagascar

El general Duchesne ha tenido que allanar en Madagascar más dificultades de las que puede uno imaginarse. Segun una carta fechada en Tananarive, en la costa de Emyrne ha ocurrido el siguiente hecho:

Todo el mundo sabe que desde tiempo inmemorial, la costumbre malgacha exige que la reina de los hovas se case con su primer ministro, sea éste joven ó viejo, guapo ó feo. Paes bien; á la entrada de las tropas francesas en la capital de la isla, supo que había sido nombrado primer ministro Bainitsimbazafy, en sustitucion de Ranalariavony. La reina entonces preguntó al general francés si estaría obligada á casarse con el nuevo ministro, que se parecía, segun dijo ella, á un cochino. El general la contestó diciéndole: «Desde hoy estás desligada de ese deber, y seis libre.»

Los partidos antillanos

Por cartas particulares recibidas ayer de la Habana, sabemos que se han acentuado profundamente los caracteres de la crisis que de tiempo acá viene sufriendo el partido unión constitucional.

La Junta directiva de esta agrupación política acordó el día 14 del pasado nombrar una comisión organizadora, presidida por D. Manuel Calvo, la cual quedó autorizada para ampliar las bases de sus aspiraciones y encaminar sus trabajos á lograr la unión de todos los elementos españoles, dispersos con motivo de las últimas luchas, excesivamente apasionadas.

Parece que á este movimiento provechoso para todos, no es ajena la primera autoridad de la isla, y lo demuestra el hecho de haberse puesto al frente de él persona tan importante y significada como D. Manuel Calvo, cuya amistad con el general Martinez Campos es tan estrecha como antigua.

Por lo pronto, podemos asegurar que la citada comisión entró en funciones inmediatamente, nombró director del periódico, órgano del partido, al señor Novo Garcia; púsose en inteligencia con determinadas personalidades del reformista, y realizó otros trabajos importantes con el beneplácito de todos y absoluta preferencia del marqués de Apezteguía, jefe, como es sabido, de la unión constitucional.

Entre los diputados cubanos residentes en Madrid se comentaban ayer mucho estos cambios, que, aunque pare-

